Marlies Henschel-Kaßing (Nachhaltigkeitsbeauftrage) Dirk Bogaczyk (Baukirchmeister)

Unsere Liegenschaften











Lutherhaus

Pfarrhaus

Wohnhaus (Lohstr. 26)

Kindergarten (BrauWiHa) Wohnhaus (Rappenweg 70)

Schöpfung bewahren

Die derzeitigen Herausforderungen sind Wetterextreme (real und vor unserer Haustüre), aber auch Luftverschmutzung, Flächenversiegelung und Einsatz von Pestiziden führen zu Insektensterben. Der Mensch ist hier immer auch betroffen (Erkrankung der Atemwege, Kreislauf, Nahrungskette wird unterbrochen)













Unser Beitrag und unsere Gründe

Wie können wir uns mit kleinen Schritten vor unserer Haustüre den veränderten Umweltgegebenheiten aufstellen und vielleicht als Vorbild fungieren?







Nistkästen

Regionale Blühpflanzen Fair Trade

Weitere Maßnahmen zur Ressourcenschonung sind: Angebot veganer Gerichte auf dem Kinderfest, Umweltfreundliche Reinigungsmittel, Ökostrom, Ökogas, energieeffiziente Geräte und Beleuchtung, Aktionen mit dem Weltladen Borbeck und vieles mehr.

Es gibt nicht die eine große Lösung. Wir machen uns auf dem Weg mit kleinen Schritten.

Jede Maßnahme hilft! Auch zu Hause!



Das Presbyterium macht sich Gedanken zum nachhaltigen Handeln in unserer Kirchengemeinde.

Hier auf dem gemeinsamen Gang entlang der Kirchengemeindegrenze

Beschlüsse der Landessynode zu Gebäuden



Gebäudebedarfsplanung: Alle Kirchenkreise der Evangelischen Kirche im Rheinland müssen bis 2027 prüfen, welche Gebäude zukünftig benötigt werden. Betrachtet wird nicht jede einzelne Gemeinde, sondern die Gestaltungsräume (Bedingrade-Schönebeck/Frintrop-Dellwig-Gerschede /Borbeck-Vogelheim) und der Kirchenkreis Essen. Klimaneutralität bis 2035: Alle verbleibenden Gebäude sollen treibhausgasneutral werden.

Wir gehen den Weg zur Klimaneutralität!

Bauausschuss

Der Bauausschuss besteht derzeit aus 7 Mitgliedern und tagt planmäßig zweimal pro Jahr. Außerplanmäßige Sitzungen finden aufgrund von besonderen Gegebenheiten statt.

Der Bauausschuss berät den Baukirchmeister bei Fachfragen und gibt seine Einschätzung zu Bauaktivitäten und Maßnahmen in der Gemeinde.

Energieanalyse

Bestandsaufnahme der Gebäude (Lutherhaus, Gemeindehaus und Pfarrhaus), Bewertung von Heizung, Fenster, Beleuchtung und Dach. Definition von Maßnahmen sowie Auswertung des heutigen und zukünftigen Primärenergieverbrauchs, Kostenermittlung. (Analyse wurde von der BAFA gefördert)

Aktuelle Bauaktivitäten

Heizungserneuerung im Lutherhaus

Austausch der 36 Jahre alten Gasheizung durch eine Hybridheizung (Erdwärme und Gas-Brennwerttherme) (Fördermittel)





Umbau Pfarrhaus

Austausch aller Fenster und der Haustür, Ergänzung der Elektrik, Einbau einer Luft-Wasser-Wärmepumpe (vorher Öl-Heizung), Renovierung der Innenräume (Malerarbeiten, Innentüren,...), Fassade Fenster und Heizung (Fördermittel)

Maßnahmen Lohstraße 26

Wartung/ggf. Austausch von Brandschutztüren, Fenstersicherung, Reparatur einer Dachbodentreppe, Malerarbeiten an Garage.

Bau und Nachhaltigkeit – Welche Fragen treiben uns um?

Wie gehen wir in Zukunft mit unserem Regenwasser um? Wie können wir Energie effizient gewinnen/nutzen? Wie halten wir unserer Gebäudebestand in Schuss? Wie können wir unsere natürlichen Ressourcen aufwerten?